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Mitgliederversammlung des Turnverein Jahn Schweinfurt am 
28. Februar 2020 im Vereinsheim,  
Schweinfurt Ernst-Paul-Straße 6  

Beginn: 19.40 Uhr 
 
Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung 
2. Totenehrung 
3. Bericht  1. Vorsitzender 

Berichte der Abteilungsleiter 
Bericht 1. Schatzmeisters 
Bericht der Kassenrevisoren 

4. Aussprache zu den Berichten 
5. Entlastung der Vorstandschaft 
6. Wahl der Kassenrevisoren 
7. Ehrung langjähriger Mitglieder 
8.  Beschlussfassung von Anträgen 
9.  Verschiedenes 
 
Zu 1.) Begrüßung und Eröffnung 
 

Der 1. Vorsitzende Rainer Zink begrüßte die anwesenden und zu ehrenden Mitglieder. Die 
Einladung zur Mitgliederversammlung erfolgte durch Veröffentlichung in der Schweinfurter 
Tagespresse am 7.02.2020, sowie durch Aushang und Anzeige im Internet auf der Home Page 
des Vereines. Die Presse wurde ebenfalls eingeladen. Rainer Zink stellte durch die 
satzungsgemäße Einberufung und durch die rechtzeitige Anzeige  der Tagungsordnung die 
Beschlussfähigkeit fest. Eine Änderung der Tagesordnung wurde nicht gewünscht.  
 

Versammlungsleiter: Rainer Zink 
Protokollführer: Franz-Josef Schmitt 
Anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 63 
 

Zu 2.) Totenehrung 
Zum Gedenken erhoben sich alle anwesenden Mitglieder von ihren Plätzen. 
Im letzten Jahr verstorben sind: 
 

Käthe  Klopf, in jungen Jahren Turnerin beim Jahn, sollte heute für 75 Jahre Mitgliedschaft 
geehrt werden. Leider erfuhren wir, dass Sie schon vor längerer Zeit verstorben war. So bleibt 
nur der Besuch zu ihrem 90. Geburtstag in Erinnerung. 
Hans Weimer war aktiver Faustballer und hielt unserem Verein 45 Jahre die Treue. Hans 
Weimer wurde 96 Jahre alt, mit Ihm verloren wir unser ältestes Mitglied. 
Georg Gropp war aktiver Fußballer und jahrelang Betreuer unserer 1. Mannschaft. Später galt 
seine Sympathie  und Unterstützung der Korbballabteilung, die Abteilung, die von der Familie 
Gropp jahrzehntelang in verantwortlichen Positionen geführt wird. Er war 47 Jahre Mitglied. 
Gerhard Schöbel führte als 1. Vorstand 9 Jahre lang verantwortungsvoll und zuverlässig die 
Geschäfte des TV Jahns. Parallel dazu, war er 7 Jahre  Turnabteilungsleiter. Wir verlieren in 
ihm einen Jahn´ler der sehr viel Positives für unseren Verein bewegte. 
 

„Sie alle werden uns in dankbarer, guter Erinnerung bleiben“. 
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Zu 3.) Bericht des 1. Vorsitzenden Rainer Zink 
Wie bei der letzten Jahreshauptversammlung möchte ich meinen Bericht damit beginnen, euch 
über die durchgeführten Arbeiten zu berichten.  

Auch im vergangenen Jahr wurden wieder viele Pflege- und Instandsetzungsarbeiten von 
unserem Oldietrupp durchgeführt unter der Organisation von Karl-Heinz Heber und es waren 
wieder mal weit über 1700 Stunden. Darüber hinaus wurde auch von unseren bewährten 
Helfern der Zaun am oberen Fußballplatz erneuert und dazu auch die Wegbeleuchtung dort 
instand gesetzt. Ebenso fallen jedes Jahr auch immer wieder viele Stunden an 
Instandsetzungs- und Wartungsarbeiten am Maschinenpark an, die auch in Eigenregie 
durchgeführt wurden. Aber nicht nur Arbeiten sind angesagt, sondern es wird auch die 
Kameradschaft sehr groß geschrieben. Sportlich treffen sich die Oldies mittwochs zum Kopf-
Fuß-Spiel und danach ist gemütliches Beisammensein in unserem Vereinsheim angesagt. Im 
Sommer ist dann immer dienstags der oben genannte Arbeitsdienst. Es wäre schön, wenn sich 
der Eine oder Andere noch zu dieser Truppe gesellen könnte. Er wird sicherlich mit offenen 
Händen aufgenommen. Setzt Euch einfach mit uns in Verbindung. Wie schon erwähnt, der 
Arbeitstag unserer Truppe ist immer der Dienstag ab 10.00 Uhr. Nochmals vielen herzlichen 
Dank und bitte macht weiter so. 

Unser erst in 2018 eingestellter neuer Hausmeister Alin Ivan verließ uns nach einem Jahr aus 
persönlichen Gründen und deshalb mussten wir uns erneut auf die Suche nach einem 
geeigneten Hausmeister begeben. Dies ist uns in kurzer Zeit gelungen und wir konnten ab 01. 
August letzten Jahres Marian Gherghel als neuen Hausmeister vorstellen. 

Besonders gefreut haben wir uns über die Auszeichnung, die unsere Leichtathletin Carolin 
Sapper erhalten hat. Carolin ist für unseren Verein im Oktober letzten Jahres bei der 
Bayerischen Meisterschaft in Schönau Brend beim 10 km Berglauf in der wJu20 gestartet. Sie 
wurde mit einer Siegerzeit von 1:08:56 Bayerische Meisterin und wurde bei der Sportgala 2019 
durch den Oberbürgermeister Sebastian Remelè geehrt. 

Großzügig unterstützt wurde unser TV JAHN auch im vergangenen Jahr durch unser 
Vereinsmitglied und Hauptsponsor, Ferdinand Heil, dem Seniorchef der Beratungsstelle 
Schweinfurt der Lohnsteuerhilfe e.V. Er hat sein Trikotsponsoring auf alle Mannschaften der 
Fußballabteilung ausgedehnt, so dass neben den aktiven Mannschaften auch alle 
Jugendmannschaften mit Trikots ausgestattet wurden, wie hier ersichtlich. Lieber Ferdinand, ein 
herzliches Dankeschön dafür.  

Ein weiteres Dankeschön darf ich an die Stadt Schweinfurt richten, die die Förderung der 
Sportvereine in Schweinfurt deutlich erhöht hat. Dadurch werden die Vereine finanziell bei den 
Unterhaltungs- und Energiekosten teilweise entlastet. Darüber hinaus wurden wir auch wieder 
als Stützpunktverein aus dem Programm Integration durch Sport durch den BLSV unterstützt 
und auch hier gilt mein besonderer Dank an den BLSV. 
Auch im zurück liegenden Zeitraum hatten der 2. Vorstand und ich das Vergnügen, die 
Glückwünsche zu besonderen Geburtstagen an unseren treuen Vereinsmitgliedern zu 
übermitteln. Es macht immer viel Spaß bei dieser Gelegenheit auch Anekdoten früherer 
Vereinsgeschichten zu hören. 

Ich komme nun zu einigen, wichtigen, sportlichen Ereignissen. Diese möchte ich, wie immer nur 
stichpunktartig vortragen, um den Berichten der Abteilungsleiter nichts vorweg zu nehmen. 
Ich beginne wie immer in alphabetischer Reihenfolge und deshalb mit Faustball. Unsere 
Faustballer dürfen sich aktuell Bezirksmeister Unterfranken 2019 nennen. Herzlichen 
Glückwunsch dazu. Auch der laufende Spielbetrieb und die Teilnahme an einigen Turnieren 
verliefen erfolgreich.  Näheres dazu gleich durch den Abteilungsleiter.  
Fußballabteilung: Hier war das große Highlight der Wiederaufstieg in die Kreisliga nach nur 
einem Jahr in der Kreisklasse. Mit 16 Siegen in Folge wurde dieses Ziel souverän erreicht und 
zurzeit befindet sich unsere 1. Mannschaft auf einem guten sechsten Platz. Unsere 2. 
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Mannschaft steht derzeit übrigens auf Platz 1 und wir hoffen auf eine Meisterschaft. Ebenso im 
Jugendbereich wurde großes erreicht, denn nach 10 Jahren konnte die A-Jugend wieder in die 
BOL aufsteigen. 
Wie der Hauptverein hat auch die Leichtathletikabteilung 2020 einen Geburtstag, denn die 
Abteilung wird 100 Jahre alt. Darüber hinaus waren die Leichtathleten im letzten Jahr wieder 
sehr aktiv, denn sie waren bei insgesamt 11 Sportveranstaltungen mit dabei und hatten mit 
Carolin Sapper sogar eine Bayrische Meisterin. Ebenso darf ich erwähnen, dass die erste 
Sportveranstaltung in unserem Jubiläumsjahr durch unsere Leichtathleten unter Mithilfe der 
Turner und Fußballer veranstaltet wurde und dies waren die Cross-Lauf-Meisterschaften am 08. 
Februar. Eine sehr gelungene Veranstaltung – ich denke Bruno wird nachher noch näher darauf 
eingehen. 
Die Korbballer wurden mit der Frauenmannschaft in der Feldrunde Meister und steigen somit in 
die Feldrunde Klasse C auf.  
In der Tennisabteilung wird eine gute Jugendarbeit durchgeführt und deshalb belegten die 
Jungs der U 14 den zweiten Platz. 
Turnen: Der Höhepunkt in 2019 war sicherlich das Landesturnfest in Schweinfurt. Dort war 
unsere Turnabteilung aktiv vertreten. Bei der Organisation und Betreuung der Sportler hat die 
Abteilung außerordentliches geleistet. Stellvertretend für alle Helfer wurde unsere Elke bei der 
Turnschau 2019 durch den Oberbürgermeister Sebastian Remelè besonders erwähnt. 
Volleyball: Zu guter Letzt freue ich mich, dass die Volleyballer eine fortschreitende, stärkere 
Trainingsbeteiligung nachweisen können.  

Nachdem ich einige, wichtige Ereignisse aus unseren Abteilungen erwähnt habe, darf ich nun 
einen kurzen Ausblick für das Jahr 2020 geben. 
Die Liste der anstehenden Arbeiten zur Unterhaltung unserer Vereinsliegenschaft wird auch in 
diesem Jahr nicht kürzer und wir werden versuchen, die Abarbeitung nach Prioritäten 
vorzunehmen. Weiterhin stehen im Vordergrund generelle Erhaltungsmaßnahmen auf unserem 
Vereinsgelände, Betriebsgelände und der Vereinsgaststätte. 
Unser TV JAHN wird in diesem Jahr 125 Jahre alt. Deshalb werden wir in diesem Jahr alle 
Aktivitäten unter dem Motto 125 Jahre TV JAHN – Tradition bewegt - durchführen. Alle 
Abteilungen sind dazu schon voll in der Planung, ihre Jubiläumsveranstaltungen zu 
verwirklichen. Der Hauptverein wird gemeinsam mit den Abteilungen am 12. September ein 
Familienfest ausrichten und am 16. Oktober, dies war auch der Gründungstag unseres Vereins, 
soll ein Ehrenabend stattfinden.   

Der traditionelle Flohmarkt am Jahn findet am Sonntag, den 12. Juli statt. Leider können wir die 
Flohmärkte am Bergl nicht mehr durchführen, da wir keine Genehmigung mehr durch den 
Platzeigentümer bekommen haben.  

Ich wünsche allen Abteilungen viel Erfolg mit der Hoffnung, dass all die gesteckten Ziele in 
Erfüllung gehen. 
Darüber hinaus wünsche ich mir sehr, dass unsere Mitgliederzahlen zukünftig wieder steigen, 
deshalb investieren wir auch weiterhin in eine gute Jugendarbeit. Derzeit haben wir immerhin 
einen Mitgliederstand von 911, was einen leichten Anstieg gegenüber dem Vorjahr bedeutet. 
Liebe Jahn´ler ihr seht, uns geht die Arbeit nicht aus, wir werden auch zukünftig genügend 
Aufgaben haben, die wir gemeinsam bewältigen werden. 
 

Berichte der Abteilungen 
 

Die Jahresberichte der Abteilungen wurden von den Abteilungsleitern in folgender Reihenfolge 
vorgetragen. 
 Bericht der Faustballabteilung, Alexander Hein 
 Bericht der Fußballabteilung, Oliver Bobrich 
 Bericht der Korbballabteilung, Christian Seuffert 
 Bericht der Leichtathletikabteilung, Bruno Müller 
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 Bericht der Tennisabteilung, Klaus Berger 
 Bericht der Turnabteilung, Elke Büttel-Wirth 
 Bericht der Volleyballabteilung, Tobias Wermund 
 
Die Inhalte der Berichte gaben eine Zusammenfassung der bisher im „Jahn Aktuell“ 
erschienenen Berichterstattung wieder und sind in den Anlagen zur Mitgliederversammlung 
abgelegt. Eine Einsichtnahme ist im Internet möglich unter:  
http://www.tv-jahn-schweinfurt.de - Der Verein – Mitgliederversammlung 
 
Bericht des 1. Schatzmeisters 
 

Im Jahr 2019 wurde der Weg vom Umkleidegebäude zum Hintereingang 
abgerechnet. Abzüglich eines Zuschusses der Stadt SW betrug die Investition 
ca. 10.000 €. Des weiteren stand noch die Herrichtung des oberen Fußballfeldes 
durch Besanden etc. für ca. 8.000 € an.  

Den Schatten jedoch wirft bereits das Jubiläumsjahr 2020 voraus. So wurde im 
Turnrat bereits die Umrüstung des Flutlichts auf LED-Beleuchtung beschlossen. 
Die Investition soll jedoch möglichst durch Spenden finanziert werden. Je nach 
Spendenaufkommen kann das dann noch vorhandene Geld in Investitionen wie 
z.B. der Gaststätte gesteckt werden.  

Im Jahre 2019 betrugen die Einnahmen für den Verein 193.770 €, die Ausgaben des Vereins 
171.865 €, die der Abteilungen 26.092 €.  

Im Haushaltsplan für 2020 sind Ein- bzw. Ausgaben in Höhe von 188.000 € vorgesehen. Der 
Haushaltsplan wurde mit 63 Ja, 0 Nein und 0 Enthaltungen von der Versammlung beschlossen. 
 

Bericht der Kassenrevisoren 
 

Die Revisoren Martin Spallek und Jürgen Ankenbauer, haben am 27.02.2020 beim 1. 
Schatzmeister Herrn Dirk Jauchstetter, die Buch- und Kassenprüfung des TV Jahn 1895 für das 
Geschäftsjahr 2019 nach den Vorgaben der Finanzordnung des TV Jahn Schweinfurt 
durchgeführt.  
Es gab keinerlei Beanstandungen. 
Die Kassenrevisoren bestätigen Herrn Dirk Jauchstetter eine korrekte Arbeit und eine 
ordnungsgemäße Buchführung. 
Sie schlagen daher vor, den Schatzmeister Herrn Dirk Jauchstetter zu entlasten. 
 

Zu 4.) Aussprache zu den Berichten 
 

Hier gab es keine Wortmeldungen. 
 

Zu 5.) Entlastung des Vorstandes 
 

Zur Entlastung des Vorstandes und zur Wahl der Kassenrevisoren wurde ein Wahlvorstand 
gewählt: 
Alexander Hein (Vorsitz)  62 Ja  1 Enth. 0 Nein 
Klaus Berger (Beisitzer)  62 Ja  1 Enth. 0 Nein 
Bartosz Bialy (Beisitzer)  62 Ja  1 Enth. 0 Nein 
 
Entlastung des Vorstandes 
Entlastung 1. Vorsitzender  Rainer Zink   63 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Entlastung 2. Vorsitzender  Michael Böhme  63 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Entlastung 1. Schatzmeister Dirk Jauchstetter  63 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Entlastung 2. Schatzmeister Manfred Ullmer  63 Ja  0 Enth. 0 Nein 
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Bestätigung der Abteilungsleiter 
 

Faustball: Alexander Hein, Fußball: Oliver Bobrich; Korbball: Christian Seuffert,  Leichtathletik: 
Bruno Müller, Tennis: Klaus Berger, Turnen: Elke Büttel-Wirth, Volleyball: Tobias Wermund.  
Die Abteilungsleiter wurden  mit 63 Ja; 0 Enth.; 0 Nein Stimmen gemeinsam bestätigt: 
 

Zu 6.) Wahl der Kassenrevisoren 
 

Jürgen Ankenbauer   noch ein Jahr im Amt 
Werner Wirsching   63 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Udo Hofer (Ersatz)    63 Ja  0 Enth. 0 Nein 
 
Zu 7.) Ehrungen 
 

Die Ehrungen wurden durch Michael Böhme vorgenommen. Geehrt wurden 23 Mitglieder für 
langjährige Mitgliedschaft.  
 

25 Jahre Vereinstreue 
Bartosz Bialy 
Rainer Benz 
Vanessa Heid 
Evelyn Metz 
Christina Möslein 
Matthias Spallek 
 

50 Jahre Vereinstreue 
Michael Böhme 
Bernd Burger 
Dieter Endres 
Ingrid Hutter 
Franz-Josef Schmitt 
 
70 Jahre Vereinstreue 
Robert Scheibe 

40 Jahre Vereinstreue 
Jürgen Ankenbauer 
Angelika Böhme 
Rosemarie Burger 
Valentin Federlein 
Heinz Fischer 
Dr. Matthias Göbhardt 
Erich Griebsch 
Anton Kais 
Ernst Kilian 
Wolfgang Köhler 
Jürgen Pensl 
Roland Rabs 
Axel Scholz 
Petra Scholz 
 

 
 
 

Alle Anwesenden erhielten eine kleine Anerkennung mit Urkunde überreicht. 
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Zu 8.) Beschlussfassung von Anträgen 
 

Die „goldene Ehrennadel für besondere Verdienste des Vereins“ wurde an Ferdinand Heil 
übergeben. Der Antrag zur Ehrung wurde rechtzeitig vor der Versammlung gestellt und vom 
Turnrat zugestimmt. Ferdinand ist ein begeistertes Mitglied des Vereins und hat bereits 
mehrfach die Mannschaften mit Trikots ausgestattet und mit weiteren Sponsoring unterstützt. 
 

Zu 9.) Verschiedenes 
 

Es gab hier keine Wortmeldungen. 
 

Rainer Zink bedankte sich bei allen anwesenden Mitgliedern für die Teilnahme an der 
Versammlung. Er bedankte sich auch bei Allen, die für den Verein tätig sind. Besonderen Dank 
ging an seine Vorstandskollegen Michael Böhme, Dirk Jauchstetter, Manfred Ullmer, allen 
Abteilungsleitern und den Turnratsmitgliedern. 
Michael Böhme bedankte sich im Auftrag aller Mitglieder bei Rainer Zink für die gute 
Zusammenarbeit zum Wohle des TV Jahn. 
Zum Abschluss wünschte Rainer Zink allen Mitgliedern noch ein gemütliches Beisammensein 
und weiterhin eine gute Zusammenarbeit. Der Versammlungsleiter  schloss die Versammlung 
um 22.40 Uhr mit einen Toast auf den Verein. 
 

Anlagen: 
Bericht 1. Vorsitzender 
Berichte der einzelnen Abteilungen 
Bericht 1. Schatzmeister, mit Kassenständen 2019 und Haushaltsplan 2020 
Bericht der Kassenrevisoren 
Anwesenheitsliste 
 
Schweinfurt, den 6. März 2020 
 
 
 
________________________    ___________________________ 
 Protokollführer      Versammlungsleiter 
      Franz-Josef Schmitt         1. Vorsitzender Rainer Zink 


